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Reunião do Grupo de Trabalho Valia / Aposvale 

O Grupo de Trabalho (GT), criado pela Valia e Aposvale para tratar da distribuição 

do superávit do Plano de Benefício Definido (BD) e de eventuais melhorias no 

Benefício Proporcional do Vale Mais, realizou a sua segunda reunião no último dia 

22 de janeiro. 

Na ocasião, o diretor de Investimentos e Finanças da Valia, Maurício Wanderley, 

abordou o atual cenário econômico e normativo da Previdência Complementar, 

destacando a gradativa redução das taxas de juros de títulos públicos. Já a gerente 

Jurídica da Fundação, Lygia Avena, relatou o cenário jurídico, destacando o 

resultado da reunião de dezembro/2012 do Conselho Nacional de Previdência 

Complementar (CNPC) que alterará as Resoluções CGPC-26, que trata das normas 

relativas ao Superávit/Déficit, e da CGPC-18 cujos teores, na data da reunião, não 

haviam sido ainda publicados. 

Após o debate dos cenários, foi apresentado pelo diretor de Investimentos e 

Finanças o quadro de previsões de rentabilidade de longo prazo da Valia (10 anos) a 

partir de 2013, seguido da apresentação de Isaura Rodrigues, gerente de 

Desenvolvimento e Atuária da Fundação, sobre a projeção de despesas com 

aposentadorias e pensões ao longo do tempo. 

Os representantes da Aposvale e da Valia entendem, na sua maioria, que o foco do 

GT deve ser a manutenção dos pagamentos mensais, pelo maior prazo possível, dos 

25% sobre o benefício líquido de contribuições para a Valia, da mesma forma que 

vêm sendo feitos (do atual Fundo de Distribuição de Superávit), e enquanto 

persistirem as condições para a sua distribuição, posicionamento acordado pelos 

presentes, com a ressalva de que deve-se estudar também a sua eventual 

aceleração. 

David Lopes Amorim, representante da Aposvale, destacou a necessidade de se 

promover um entendimento uniforme a respeito, salientando, ainda, a preocupação 

com a crescente provisão para fazer face ao contencioso judicial que está a exigir 

medidas da Aposvale, dos Sindicatos e da Valia para estancar tal processo. 

Nesse sentido, Haroldo Jackson Santos, também representante da Aposvale, 

manifestou a importância de uma eficaz comunicação pela Valia e pela Aposvale, 

tratando do assunto e, em razão das expectativas, divulgando as reuniões do GT. 

Foi também acordado que a próxima reunião deverá ser agendada, após a 

publicação da Resolução do CNPC acima referida, prevista para breve, quando será 

mais delineado o contexto legal e poderão ser vistas outras simulações dos cenários 

em estudo. 



A Valia e a Aposvale reiteram que estão acompanhando a evolução dos cenários e 

que manterão os participantes informados sobre o tema. 

Valia e Aposvale 

 


